

Medio	Asociacion Chilena de ONG
Fecha	22/04/2016
Mención	Cerro Navia realiza primer Encuentro Territorial. Mención a la Escuela de Antropología de la UAH.



Este jueves 21 de abril se iniciaron los encuentros territoriales en la comuna de Cerro Navia en una sede vecinal que se llenó de vecinos y vecinas dispuestos a conversar sobre temáticas constitucionales en el marco del proyecto “Nueva Constitución: La Ciudadanía Decide”.

Si bien este es el primer encuentro en la comuna de Cerro Navia, corresponde al segundo que se realiza en el marco de esta iniciativa que pretende generar una propuesta ciudadana para la nueva Constitución.

Francis Valverde, presidenta de ACCIÓN, expresó en la oportunidad que este proyecto busca “reconocer la participación de la gente, de la ciudadanía, de la sociedad civil, de cada uno de los que estamos aquí en un debate que nos atañe directamente y del que se dice, no estamos preparados para darlo”.

Valverde manifestó que el proceso constituyente oficial nos abre la posibilidad de pensar y discutir sobre el proyecto de país que queremos, sin embargo fue crítica en que lo que se inició desde el ejecutivo ya que “lo que hay, no es un proceso Constituyente propiamente tal, sino una consulta ciudadana que no es deliberativa”, y agregó que “no contempla una mirada de respeto a los derechos”.

Francis Valverde, manifestó que desde esta instancia “estamos por una Asamblea Constituyente y que por eso proponemos este ejercicio metodológico”. En primer lugar, se hará un documento final de devolución a cada uno de los participantes; y por otro lado, se propondrá una metodología que aporte a la discusión sobre cómo generar una nueva Constitución para el país y que “pueda ser usado por los dirigentes, los vecinos, y cada uno de ustedes”, cerró.

Luego de ello, Raúl Méndez, de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, realizó una cronología por los principales hitos constitucionales, dando cuenta de cómo se generaron las Cartas Fundamentales que han regido al país desde una mirada crítica en relación a la ausencia de mujeres, de trabajadores y dirigentes sociales.

El facilitador de la jornada fue Ignacio Zenteno, de la Escuela de Antropología de la Universidad Alberto Hurtado, quien, explicó cómo iban a ser los trabajos en grupo, y dio paso a las discusiones de los temas que a cada persona le interesaban proponer para la nueva Constitución.

Tanto con la Escuela de Antropología de la Universidad Alberto Hurtado, como la de Derecho de la Universidad de Chile, y ACCIÓN, se firmaron convenios de colaboración para realizar este proyecto.

Tras tres horas de cálida y encendida conversación, se cerró la jornada pasadas las 22 hrs, quedando comprometida la próxima jornada para el mismo lugar y la misma hora. Todos los jueves se realizarán los encuentros en Cerro Navia en la Sede de la Junta de Vecinos N°13, en la calle Jorge Giles N° 1624.

Por otro lado, este sábado se realizará el primer encuentro en la comuna de La Florida en la sede de la Junta de Vecinos N°24, en la calle R. Froden N° 1720 a las 10:00 hrs.

Así, se completa la primera semana de encuentros territoriales que se estarán realizando en Peñalolén, Cerro Navia y La Florida, los días miércoles, jueves y sábados, respectivamente, durante tres sesiones.

Más información aquí

Más información de encuentros en Peñalolén

Más información de encuentros en La Florida

Más información de encuentros en Cerro Navia